

Esperan déficit de 3% del PIB (El Reforma 13/08/09)

Esperan déficit de 3% del PIB (El Reforma 13/08/09) Las condiciones hacen inevitable que el Gobierno de endeude; el desbalance público sería manejable, pero tiene sus riesgos, advierten economistas Arturo Rivero Ciudad de México (13 agosto 2009).- Si el Gobierno federal asume un déficit público para los siguientes dos años, éste podría ubicarse hasta en 3 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), coincidieron especialistas. Raúl Feliz, economista del Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE), aseguró que ampliar el déficit público es inevitable en las actuales circunstancias, lo que implica un alza importante en la deuda pública, que si no se mide bien puede tener fatales consecuencias para el País. Calculó que si se considera que el déficit podría ubicarse entre uno y 1.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), hay que sumar el endeudamiento que el Estado tiene de 1.7 por ciento para el gasto de Pemex que no se contabiliza, lo que da un déficit de 3 por ciento. Sergio Raimond, catedrático del área de entorno económico del Instituto Panamericano de Alta Dirección (IPADE), pronosticó que el déficit que podría asumirse se ubicará entre 2.8 por ciento y 3 por ciento. Aseguró que no hay nada que temer, siempre y cuando exista una estrategia de largo plazo y se modifique la política de recorte al gasto y manejo de impuestos, la cual calificó de equivocada. "Es momento de gastar, particularmente en infraestructura. Yo estimo que el déficit oscilará entre 2.8 y 3 por ciento del PIB. En otros países, como Estados Unidos, este déficit está en 7 por ciento del PIB; en Brasil, en 8.5 por ciento; en Argentina, en 6 por ciento, y en todos los casos siempre va acompañado con medidas fiscales que incentiven la inversión", afirmó el ex director general del IPADE. Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's, también pronosticó un déficit público que podría irse hasta 3 por ciento del PIB. Edgar Camargo, de Merrill Lynch, estimó que el déficit para 2010 se mantendrá en 2 por ciento, pero no descartó que este pueda ser ligeramente mayor. Juan Sherwell, director de la Maestría en Finanzas del Tecnológico de Monterrey, campus Estado de México, dijo que la Secretaría de Hacienda apostará por un déficit no mayor al 3 por ciento para no correr riesgos. Advirtió que esta estrategia no es mala, pero tiene sus peligros si no se tienen los controles necesarios sobre el mismo. "Si los ingresos del Gobierno se siguen deteriorando a la velocidad que va, ¿cómo se pretende pagar este déficit público? Esta decisión si no se maneja inteligentemente podría costarle a México una disminución en el grado de inversión de las calificadoras lo que provocaría la salida inevitable de capitales", advirtió. Con información de José Esevenri